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DIARIO MILENIO
GIEI: ‘lo busco, lo busco… y no lo busco’
 
De la desinflada hipótesis del GIEI sobre un quinto autobús con droga rumbo a Chicago, lo único
remotamente relacionado es que la DEA interfirió chats de la banda Guerreros Unidos que fortalecen
la “verdad histórica” y exhiben la ineficiencia del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes
(GIEI).
Se cumplen hoy cinco años de la desaparición de Los 43. En la búsqueda de lo sucedido han
participado: la Fiscalía de Guerrero, la extinta
 
 Procuraduría General de la República, el Equipo Argentino de Antropología Forense, el GIEI, peritos
en fuego, el Laboratorio de ADN de la Universidad de Innsbruck y la Comisión Nacional de los
Derechos Humanos.
Con la sola excepción del GIEI, todas esas instancias, desde distintas ópticas y apoyadas en
decenas o cientos de investigadores, criminalistas, criminólogos, patólogos, policías, peritos,
agentes del MP biólogos, médicos, psicólogos, etnólogos, etcétera, hicieron una labor que, con las
omisiones, deficiencias, indolencias, arbitrariedades, errores y aciertos que se quiera, soportan la
más verosímil narrativa de lo sucedido: los jóvenes fueron levantados por narcopolicías municipales
que los entregaron a sus asesinos y éstos quisieron borrar todo rastro del destino, según las
abundantes evidencias y sólidos testimonios: el basurero de Cocula.
En su negación de que allí ardió una hoguera, el GIEI eludió estudiar los ácidos grasos humanos.
Desestimó el análisis de daños por fuego en la vegetación. Eludió correlacionar los indicios físicos,
químicos y biológicos de lo recuperado en el río San Juan, indicativos de que provinieron de ese
vertedero.
Un dato medular, prácticamente ignorado pero que figura en la detallada y voluminosa
recomendación de la CNDH: Innsbruck determinó correspondencia genética entre un fragmento óseo
rescatado en el río con otro del basurero. Ambos corresponden a Jhosivani Guerrero de la Cruz (el
otro y primer estudiante plenamente reconocido es Alexander Mora Venancio, por el método nuclear y,
con un segundo fragmento, a través del mitocondrial).
Pese a todo, de regreso en México para intervenir en las nuevas investigaciones, una de las
integrantes del GIEI, Ángela Buitrago, volvió a negar antier la identificación de ambos normalistas.
El Grupo decidió no enviar más fragmentos óseos a la universidad austriaca (los argentinos avalaron
el envío de 27 muestras y la CNDH sugiere se analicen otras 121). Con argucias
aparentemente científicas, insiste en que ningún cuerpo de los estudiantes fue quemado en ese
basurero; que quienes declararon esto lo hicieron bajo tortura, y que los restos que se conservan
fueron “sembrados” (insidia que dio pie a los señalamientos de que los cuerpos fueron “incinerados”
en un crematorio militar).
La del GIEI es una variante del “busco trabajo rogando a Dios no encontrarlo”: una participación
aviesamente parcial y tendenciosa en lo que debió mantenerse bajo la responsabilidad de las
instituciones mexicanas.
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Guerra por el poder en Morena

Son pirómanos y bomberos al mismo tiempo.
Florestán

Morena vive una guerra intestina, que ya aflora, por la presidencia de su Comité Ejecutivo Nacional
que se renovará el 20 de noviembre.
Son tres los aspirantes que han levantado la mano: su actual presidenta, Yeidckol Polevnsky; el
presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados y coordinador de esa bancada, Mario Delgado, y



la presidenta del Consejo Nacional, Bertha Luján.
Sus órganos de gobierno decidieron recurrir al voto de delegados en Congreso, de los congresistas,
pues, como método de elección, y todos parecieron de acuerdo.
Pero en un encuentro con su fundador y forjador, Andrés Manuel López Obrador, que los conoce como
nadie, propuso que la elección fuera vía tres encuestas, como en 2012 cuando se decidió su
candidatura presidencial por el PRD ante Marcelo Ebrard, que concedió, lo que fue aceptado por
Polevnsky y Delgado, pero no por Luján.
Su Comisión Nacional de Honestidad y Justicia, que encabeza Héctor Díaz Polanco, determinó que
no podía aplicarse la encuesta porque no está en los estatutos, a lo que Polevnsky respondió que se
cambiaran.
Ayer, esa misma comisión aprobó que los congresistas, que son 3 mil, 10 por cada uno de los 300
distritos, no pueden ocupar ningún cargo de elección popular, lo que deja fuera a todos los
legisladores, gobernadores, alcaldes y regidores de Morena y puede desarmar sus bancadas en San
Lázaro, con dedicatoria especial a Mario Delgado, y en el Senado.
Además, esto choca con sus estatutos que hablan de órganos de gobierno del partido, el Comité
Ejecutivo Nacional, cuyos integrantes no pueden tener esos cargos, pero, ¿los congresistas? ¡Si son
3 mil!, le decía.
Vamos a ver el desarrollo y conclusiones de su Consejo Nacional, el próximo domingo, cuando se
decidirá el método.
Pero escucharán la voz de López Obrador y se irán por la encuesta.
RETALES
1. RETO. El nuevo presidente, o presidenta, de Morena tiene una prioridad: ganar la mayoría absoluta
en la Cámara de Diputados en 2021, para las reformas, fuertes, que vienen en la segunda mitad de
gobierno, y los 15 estados en los que Morena lleva ventaja en 13, el PAN en dos y el PRI, que se juega
ocho de sus 12, en ninguno;
2. ERROR. Cuando ya está en Comisiones del Senado la iniciativa de Morena para desaparecer
poderes en Tamaulipas y Guanajuato, el gobierno federal envió un representante a nivel
subsecretario al informe del gobernador Francisco García Cabeza de Vaca ¿Por…?; y
3. MÁS. Tras su salida del Inehrm por aquello de los valientes jóvenes que mataron a don Eugenio
Garza Sada en un intento de secuestro en 1973, Pedro Salmerón pidió a la dirigencia de Morena la
expulsión de los cuatro diputados de Nuevo León que apoyaron al PAN en su declaración de
personas non gratas a él y a Gerardo Fernández Noroña. Esperamos respuesta.

COLUMNA TRASCENDIO
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QUE la jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum, presidirá el próximo sábado la premiación a
250 integrantes de la Policía de Investigación, que encabeza Omar García Harfuch, por acciones
como liberación de secuestrados, desarticulación de bandas criminales, la captura de dos asesinos
de Plaza Artz y de coacusados del plagio del joven Norberto Ronquillo.
También se hará la entrega simbólica a esa corporación de 850 vehículos nuevos, rentados, que van
desde modelos compactos como Sentra y Versa hasta Chargers.
QUE Grupo Prisa anunció la salida de Francisco Gil Díaz, secretario de Hacienda de Vicente Fox
Quesada, del consejo de administración, en el contexto de los procesos legales contra la firma Oro
Negro en los que está involucrado Gonzalo Gil White, hijo del ex funcionario, mientras que uno de sus
sobrinos, Martín Díaz Álvarez, figura en una denuncia por el tema Caja Libertad, que tiene en la cárcel
al abogado Juan Collado.
Maite Ballester sustituirá al mexicano, que se incorporó al consejo en noviembre de 2017 junto
con Sonia Dulá, Javier Gómez Navarro, Javier de Jaime y Javier Monzón, quienes se mantienen en
sus puestos.
QUE 3 y 4 de octubre, en Querétaro, será la primera cumbre industrial de los sectores automotriz-
autopartes, aeroespacial y eléctrico-electrónico, que congregará a representantes de empresas
compradoras y sus proveedores potenciales, nacionales e internacionales, con la participación de los
secretarios de Economía, Graciela Márquez, y de Hacienda, Arturo Herrera, además de
representantes de Nafin-Bancomext y del Consejo Coordinador Empresarial, así como los titulares de
Desarrollo Económico de las 32 entidades.

EXCÉLSIOR:
 EL PAN 80 AÑOS (3) 
/ JUAN JOSÉ RODRÍGUEZ PRATS (P.16)

EXCÉLSIOR:
ARSENAL / EL USO DEL SENADO PARA DIRIMIR DIFERENCIAS /

FRANCISCO GARFIAS
(SEN. MAURICIO KURI / SEN. JULEN REMENTERÍA / P.4)

UNIVERSAL
: SI NO AYUDAN, QUE NO ESTORBEN 
/ LUIS FELIPE BRAVO MENA (P.14)

http://www.especialistas.com.mx/saiweb/viewer.aspx?file=4ejBjxeato5yStCGOR9vKjQD/KS9bl3@@xcy1Jrxjefrn9SUBxv6cpGJo@@FaLQgORW9OBoPLYijluhdTlcT3ysQ==&opcion=0&encrip=1
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190926&t=0&ptestigo=cef264-271d1da.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190926&t=0&ptestigo=cef015-271c599.pdf


EJE CENTRAL:
EN LA MIRA DE LOURDES MENDOZA / YO ESTOY CON MI
GOBERNADOR 
/ LOURDES MENDOZA (P.22)

UNIVERSAL
: HISTORIAS DE REPORTERO / EL PRESIDENTE RINDE SU BANDERA
ANTICORRUPCIÓN /
CARLOS LORET DE MOLA (P.2)

FINANCIERO:
USO DE RAZÓN / ALGO EXTRAÑO SUCEDE EN PALACIO 
/ PABLO HIRIART (P.34)

EL HERALDO:
 'SÍMILES, EL PRESIDENTE Y EL PAPA' 
(ALBERTO BARRANCO / P.8)

MILENIO:
[DESPLEGADO] CARTA ABIERTA DE MUNICIPIOS AL PRESIDENTE DE
LA REPÚBLICA (P.33)

UNIVERSAL
: HISTORIAS DE REPORTERO / EL PRESIDENTE RINDE SU BANDERA
ANTICORRUPCIÓN /
CARLOS LORET DE MOLA (P.2

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.10)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.25)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.17)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.33)

CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
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http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190926&t=0&ptestigo=cef003-271c5c7.pdf
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http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190926&t=0&ptestigo=cef309-271d6f8.pdf
http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190926&t=0&ptestigo=ceec3c-271afe8.pdf
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http://www.especialistas.com.mx/diputadospan/rutapdfs.aspx?pfecha=20190926&t=0&ptestigo=ceeb64-271ae14.pdf
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Ordenan al Consejo Político del PRI dejar sin efecto nombramiento de Jorge Arredondo
 Tras impugnación de Eduardo Bernal. Sin duda un duro golpe al Consejo Político Estatal
 Un mensaje para la institucionalidad, sin razonamiento, de los priistas mexiquenses 
 Comparte Fernanda Castillo resultados del DIF a organismos municipales 
 Movimientos políticos en Zinacantepec, rumbo al 2021. Neri, Cónsul en Miami
 Inseguridad en Valle de Bravo no perdona. Le pega hasta a los vecinos del director de
Mexiquense TV
§ Presenta ponencias de pluralidad política la Subsecretaría de Desarrollo Político 
A un mes de que concluya el periodo estatutario del actual Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido
Revolucionario Institucional (PRI), la Comisión Nacional de Justicia Partidaria ordenó a la presidenta
del Consejo Político Estatal, Alejandra del Moral Vela, dejar sin efectos el nombramiento de Jorge
Arredondo Guillén, como presidente de la Comisión Estatal de Justicia Partidaria, en cumplimiento a
la impugnación que presentó en Marzo, el ex Cónsul de México en McAllen, Eduardo Bernal Martínez.
La decisión marca un precedente en el estado de México, incluso debería ser considerado como un
contundente golpe político al PRI mexiquense, pues aun cuando muchos priistas se sorprendieron
por la determinación de Eduardo Bernal, de criticar en sesión de Consejo Político, el nombramiento
de Arredondo, incluso siendo objeto de burlas, al final dejó en claro que es uno de los militantes del
país con mayor capacidad en derecho electoral.
El 15 de Marzo pasado se comentó en este espacio que en una estrategia de retener a gente que se
venía vinculando a Isidro Pastor Medrano, ex dirigente estatal, el PRI otorgaba espacios, como el caso
de Jorge Arredondo, a quien del Moral propuso al Consejo Político como presidente de la Comisión
de Justicia Partidaria, sin importar que había videos y fotografías junto al personaje referido, quien
ahora construye el partido “Alternativa”.
En esa entrega -15 de Marzo- se señaló aquí que “Eduardo Bernal refrendó su experiencia e hizo
tambalear los acuerdos que se tomaron anoche -14 de Marzo- por mayoría y no a partir de la
unanimidad que se acostumbra en este tipo de ejercicios”. Es decir, por la determinación de Bernal,
el nombramiento tuvo que aprobarse por mayoría y no por consenso.
“Apegado a lo que marca la normatividad del PRI, Bernal exigió tomar la palabra durante la sesión del
Consejo Político para cuestionar la propuesta -incluso el procedimiento correspondiente- de Jorge
Arredondo, por no contar con los requisitos que se exigen para presidir la Comisión de Justicia
Partidaria”.
“El Consejero Político logró tomar la palabra para manifestarse en contra de la propuesta, lo que
nunca ocurre, pues la disciplina e institucionalidad significan levantar la mano a favor de todo lo que
ahí se plantea. En esta ocasión, Eduardo Bernal dijo que no se acataron los lineamientos pues los
informes que tienen que ver con el presupuesto 2019, debieron someterse a la consideración de los
consejeros con 72 horas de anticipación”.
“Bernal puntualizó que ningún Consejero sabe lo que está votando, por ello anunció que impugnará la
sesión ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), donde por cierto fue representante del
PRI. Por ejemplo recordó que para el nombramiento de Arredondo debió llevarse a cabo un
procedimiento en la Comisión Política Permanente que además tenía que someterse a los
Consejeros con 24 horas de antelación, lo cual no ocurrió”. Esto fue lo que comenté el 15 de Marzo.
En consecuencia, la Comisión Nacional de Justicia Partidaria ordenó dejar sin efecto el
nombramiento de Jorge Arredondo, otorgando a la presidenta del Consejo Político Estatal un plazo de
15 días hábiles. 
Se trata de un acto inédito, pues deja en claro que el procedimiento no fue adecuado, pues en el PRI
la dinámica significa que los miembros del Consejo Político se mueven a partir de la simulación
aprobando actos a mando alzada. 
Es claro que para ciertos sectores no queda claro que el PRI enfrenta una situación desfavorable, que
no es correcto festejar que el gobierno federal los cobije, como si lo que necesitaran sea
precisamente protección, pues la soberbia y la corrupción los llevaron a ganar un distrito local y tres
federales, cuando eran hegemónicos.
Si no hay debate, autocrítica y se sigue apostado por la disciplina institucional sin razonamiento, se
mantendrán cerca de la derrota. Interesante.

Atajos
Por el centro: La señora Fernanda Castillo de Del Mazo, presidenta Honoraria del DIF Estado de
México, se reunió con titulares de organismos municipales, con quienes señaló que a dos años de
asumir este cargo los resultados son palpables y se reflejan en el bienestar de las familias
mexiquenses, a través de diferentes acciones, programas y proyectos en favor de adultos mayores,
personas con discapacidad, niñas, niños y adolescentes, así como mujeres.
Acompañada de Miguel Ángel Torres Cabello, Director General del DIFEM, expresó la importancia de
estrechar lazos, reforzar acciones de asistencia social, a la vez de que los felicitó por la labor que
realizan al trabajar por y para quienes más lo necesitan en cada comunidad y rincón de la entidad.
“No soy servidora pública, pero sí soy persona con un corazón y una necesidad muy grande por
ayudar a las personas, entonces, quiero que sepan que cuentan conmigo como amiga y como
aliada”, aseguró la señora Fernanda Castillo.

Por la izquierda: El ex presidente Municipal de Zinacantepec, Leonardo Bravo Hernández, anda muy
activo en su región, por ejemplo ayer dio a conocer en redes sociales una reunión con el diputado
local Javier González Zepeda, quien renunció a la bancada del PT para sumarse a la del PAN, así
como con otros personajes conocidos en esta zona, por ejemplo Víctor Ballesteros, el secretario del
Ayuntamiento, entre otros.



La reunión tuvo dos revelaciones; por un lado que recibieron a Eduardo Neri Rodríguez, ex alcalde de
Capulhuac, quien fue nombrado Cónsul de México en Miami, Florida, el segundo tiene que ver con el
futurismo político, tomando en cuenta que en Zinacantepec se conoce la capacidad política de
Leonardo Bravo, la influencia de Ballesteros en el actual gobierno morenista y la aspiración de Javier
González para los comicios intermedios del 2021. Lo que no encaja bien es si Gonzalez busca
consolidarse en el escenario con el respaldo de este grupo político o con el PAN, a donde se había
sumado. Habrá que estar atentos.
 
Por el centro2: La inseguridad en Valle de Bravo es inaguantable, a pesar de que la Guardia Nacional
entró en operación y de que el presidente Andrés Manuel López Obrador presidió en meses
anteriores -en dicho lugar- la reunión del Gabinete de Seguridad, el robo a casa habitación,
autopartes y de automóviles es cosa de todos los días.
No hay día en que redes sociales de la región den cuenta de este tipo de hechos, tampoco se salvan
los personajes potentados que viven en zonas residenciales como en la que habita Rodrigo Jiménez
Solomón, el director del Sistema de Radio y Televisión Mexiquense.
Habitantes de Valle de Bravo refieren que en “Balcón del Lago” también son objeto de robos de
autopartes, donde por cierto Rodrigo Jiménez tiene una residencia que construyó de manera muy
rápida al final de sexenio del ex presidente Enrique Peña Nieto, donde se desempeñó como gente
cercana de Gerardo Ruiz Esparza, en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, por cierto
señalado por diversas investigaciones. 
 
Por el centro3: Interesante trabajo el que viene realizando la Subsecretaría de Desarrollo Político,
quien el día de hoy llevará a cabo la conferencia denominada “Panorama Sociopolítico y Económico
de México”, impartida por el periodista y comentarista Erick Guerrero Rosas, con este tipo de foros, y
espacios se ha caracterizado dicha dependencia como un ente que propicia la pluralidad democrática
y política en el Estado de México. Dicho evento tendrá verificativo en el auditorio del edificio
administrativo de la UAEMEx

 COLUMNA COMENTARIOS
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DIARIO DE MEXICO
Tromba
En Ecatepec hay angustia y zozobra entre las familias afectadas por la tromba del martes; el gobierno
estatal y el municipal trabajan en la zona desde que las lluvias comenzaron a inundar calles, casas y
hasta un hospital. Las tareas de limpieza se llevan a cabo con el apoyo de personal de Protección
Civil, Bomberos del Ayuntamiento de Ecatepec, Ejército mexicano, la Comisión de Agua del Estado de
México (CAEM) y la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios de la entidad. El martes
por la noche circularon videos en los que se ve al personal del nosocomio colocándose bolsas para
poder realizar sus labores. El ISEM informó que tras inundación registrada en el Hospital General de
Ecatepec “Dr. José María Rodríguez”, se realizaron labores de sanitización y este miércoles ya laboran
normalmente los servicios de Consulta externa, Laboratorio, Rayos X, y Comedor, y  continúa con los
trabajos de desinfección, por lo que está totalmente descartada la posibilidad de algún tipo de riesgo
sanitario…El presidente municipal de Huixquilucan y titular de la ANAC, Enrique Vargas del Villar ,
aseguró en Tlalnepantla que el aeropuerto en Santa Lucía, es un grave error y se tiene que
reconsiderar, porque ni las aerolíneas quieren aterrizar ahí. Dijo que el presidente de la República
tiene todo el respaldo de los gobiernos municipales de Acción Nacional, pero que en este caso tiene
que reconsiderar…Este día, el presidente municipal de Tlalnepantla Raciel Pérez Cruz, abordará en
conferencia de prensa, el tema del juicio de amparo promovido por la regidora Lizbeth Nava, para
evitar la desincorporación y venta del Relleno Sanitario y el Centro de Convenciones…Esta es la
Semana Internacional de las Personas Sordas, por lo que el director general del Registro Civil del
Estado de México, Cesar Sánchez Millán, entregará este jueves constancias de capacitación para 15
oficiales que tomaron un curso de Lengua de Señas Mexicana, lo que coloca al Registro Civil
mexiquense como pionero en la prestación de un servicio incluyente.

COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
Que luego de nueve meses transcurridos luego de “estrenarse” en el poder municipal de Temoaya,
periodo en el que se disparó de manera exponencial la comisión de delitos como el robo de
vehículos y los homicidios en esta demarcación, la presidenta Nelly Brígida Rivera asegura que ahora
sí pondrán atención especial.
Ha comentado que instalarán 20 cámaras de videovigilancia, conectadas a un centro de control, que
tiene el pequeño detalle de que aún no existe. Ya casi podrán dormir tranquilos los casi 100 mil
habitantes de Temoaya, solo falta la colocación de postes y cámaras, conectar al centro de control,
hacer que funcione y, “lo más sencillo”, que la policía municipal se ponga a trabajar.
Que básicamente desde que entró en funciones la actual Cámara de Diputados, se creó un grupo de
whatsapp -ahora tan de moda- que hace fluir información institucional de toda la bancada morenista a
los reporteros de la fuente legislativa, llamado Comunicación Morena Edomex. Pero misteriosamente,
abonando a las versiones de una fisura en dicha fracción, hace un par de días surgió otro grupo en
dicha aplicación digital, y al parecer con el mismo objetivo, llamado GP Morena Edoméx.
A más de un periodista le molestó que este grupo “pirata” los incorporara sin pedir autorización, y
peor aún, sin que se identificara quién lo administra. De cualquier forma, los creadores de la primera



red ya desconocieron a la segunda, y las huellas digitales no pudieron ocultarse: entre los primeros
envíos de información en el “chat patito”, había fotos de Elba Aldana Duarte, diputada por Ecatepec; de
Rosa María Zetina González, de Ixtapaluca y de la plurinominal María de Jesús Galicia Ramos.
Que quedó muy claro luego de los primeros análisis del segundo informe de Del Mazo, que uno de
los rubros que más destacó fue el Salario Rosa, y hubo escasos cuestionamientos incluso de los
más reacios. Y es que este esquema logró que el Estado de México fuera reconocido en combate a la
pobreza por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, además de que, a diferencia de
otros tiempos, en ésta ocasión los programas si se sentían en los hogares de las beneficiarias, las
mujeres, sector donde tiene el mandatario tiene gran aceptación. _
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